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CONGRES ICCF LEEDS 2009
Un premier Congrès en tant que Président est toujours mémorable. Une dose d’anxiété,
une bonne
préparation et une concentration sans relâche, finalement comme une partie d’échecs,
ont permis
de tenir un très bon Congrès . D’importantes décisions ont été prises, comme la
future structure du
championnat du Monde, la préparation du 60e anniversaire de l’ICCF, la mise en place
d’un calendrier
des tournois, la fin officielle du développement du server etc… se verront pour les
joueurs. D’autres
sont beaucoup plus techniques, moins visibles, mais sans doute tout aussi importante
pour le futur
de l’ICCF : gestion plus professionnelle des prestataires et des sponsors avec des
contrats écrits,
étude du passage des comptes en euro (comme la FIDE), renforcement de la sécurité du
serveur,… Le
point pricipal que je souhaite mettre en avant est une organisation parfaite de nos
amis anglais et un
support indéfectible que m’ont apporté tous les délégués. L’ouverture de l’ICCF vers
la FIDE avec la
présence de David Jarrett, Executive Director de la FIDE et du Président de la
Fédération Anglaise des
Echecs durant ce Congrès devrait se renforcer dans les années à venir pour mieux
attirer des joueurs
pendule à la correspondance. L’objectif est de tenir le Congrès 2012 lors des
Olympiades et du
Congrès de la FIDE à Istambul, de qui sera un évènement majeur de promotion pour le
jeu par
correspondance.  J’ai  également  insisté  dans  mon  discours  d’ouverture  de  la
nécessaire  stabilité  aux
principaux postes du Comité Exécutif, l’avenir dira si j’ai été entendu…..
Andrew Dearnley (ENG) le principal organisateur du Congrès
Richard Hall, Grand maitre anglais et la Marie de Leeds prononcèrent deux discours
lors de la
cérémonie d’ouverture du Congrès. En tant que Président de l’ICCF, j’eus l’honneur
de prononcer le
discours d’ouverture du Congrès et de remettre au Lord Mayor un exemplaire de
l’ouvrage ICCF
Gold.
La première matinée du Congrès fut ensuite consacrée à l’admission de nouveaux
membres ou des
réadmissions et le Congrès vota à l’unanimité le retour de l’Equateur comme membre
de l’ICCF. Le
point suivant à l’ordre du jour concerna la remise des médailles Bertl von Massow en
or et en argent
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en reconnaissance de 15 et de 10 ans de services pour l’ICCF. Cette année Carlos
Flores (ESP) se vit
décerner la médaille ne or et Josef Mrkvicka(CZE), Artis Gaujens (LAT), Franklin
Campbell (USA),
Carlos Cranbourne (ARG), Yoav Dothan (ISR), Guillermo Toro (CHN) et Tim Runting
(AUS) reçurent la
médaille en argent. Je remis ensuite à Morten Lilleoren le trophée de Ivar Bern
(NOR), 19e champion
du monde par correspondance, et ensuite la médaille d’or à l’équipe de Norvège pour
leur
fantastique victoire dans 15e Olympiades.
La fin de la matinée fut consacrée à l’approbation des comptes 2008, la confirmation
par le Congrès
des nominations par le Comité Exécutif de Goerge Pyrich (SCO) au poste de Directeur
Financier et
Raymond Boger (NOR) au poste de Directeur des Services. Le Congrès élit ensuite Uwe
Staroske
(GER) au poste de Directeur du Marketing, devenu vacant après mon élection au poste
de Président.
Seul candidat Uwe fut élu par acclamation. Enfin, Josef Mrkvicka fut élu au poste
d’Auditeur en
remplacement de Carlos Flores qui a demandé à prendre sa retraite bien méritée.
Carlos Flores
L’après midi fut consacrée à l’examen des nouvelles propositions pour la structure
du championnat
du Monde issue du groupe de travail sous la direction de Gerhard Binder (GER). Après
quelques
modifications  l’ensemble  des  propositions  devant  conduire  à  une  finale  de
championnat  du  Monde
tous les deux ans fut finalisé pour être voté formellement par le Congrès, mardi
matin. Le nouveau
règlement  sera  préparé  par  le  Tournament  Rules  Commission,  présidé  par  Duncan
Chambers (ENG) et
approuvé par le Comité Exécutif avant application au 1er janvier 2010. J’aurai
l’occasion de revenir
sur  ces  nouvelles  règles  et  de  les  présenter  à  tous  les  joueurs  de  l’AJEC.
Néanmoins, il est important
de notre que les droits actuels de qualification (pour les préliminaires, les semi-
finales et les
candidats) doivent être pris avant le 31/12/2009 pour les tournois débutant en 2010
et qu’après
cette date ces droits seront échus.
La deuxième journée débute traditionnellement avec les propositions financières pour
l’année 2009
et 2010 qui furent présentées par George Pyrich. Les propositions adoptées l’année
dernière
concernant les fédérations en retard pour le paiement de leurs cotisations furent
prolongées pour
l’année prochaine : intérêt et pénalités de retard, suspension provisoire pouvant
aller jusqu’à la
suspension définitive nécessitant une demande de réadmission devant le congrès.
Grâce au travail de Frank Geider et des différents Tournament Office, j’ai pu
présenter le Tournament
Plan, qui présente les principaux tournois organisés par l’ICCF (Olympiades, Coupe
de Monde, Ligue
des Champions, Webchess Open,….). Ce plan sera complété par les tournois organisés



dans les zones,
en  particulier  les  championnats  d’Europe  individuel  et  par  équipes,  afin  de
permettre de mieux
organiser leurs saisons à venir.
L’après midi fut consacrée à au serveur et au site internet. Le serveur est arrivé à
un point où toutes
les principales fonctionnalités ont été intégrées (la dernière étant l’historique du
classement de tous
les joueurs). Bien évidemment, la maintenance, la correction des bugs et sans doute
l’amélioration
de  la  présentation  de  quelques  pages  restent  nécessaire  mais  le  comité  de
développement a pu
passer le « bébé » au Directeur des Services qui sera dorénavant directement
responsable du server
avec l’aide du Service Committee. Par contre le nouveau site internet qui devait
être préparé par
Michael Blake (ENG) en décembre 2008 n’est toujours pas terminé et le Congrès a
exigé
impérativement de conclure cette tâche avant le 1er novembre 2009.
Le Congrès n’est pas toujours un long fleuve tranquille….
La journée du mardi débute traditionnellement par la remise des titres et autres
récompenses et
cette année l’AJEC n’a reçu qu’un titre, mais quel titre celui du GMI de Robert
Serradimigni.
Félicitations Robert !
La suite de la journée est consacrée à la revue des tournois : forces et faiblesses,
améliorations
envisagées, calendrier des futurs tournois. Le détail sera fourni dans les minutes,
je ne présenterai
que quelques points importants pour l’AJEC :

· La finale des Olympiades 16 (jouée par voie postale) débutera dès que les

dernières parties

décisives pour la qualification seront terminées, sans doute vers mi 2010. Il y a
encore des
chances que l’AJEC se qualifie comme meilleure équipe à la cinquième place. A suivre
donc…

· La nouvelle saison de la Ligue des Champions débutera en janvier 2010 et

les inscriptions

seront ouvertes dès le mois d’Octobre.

·  Les  demi  finales  du  championnat  d’Europe  individuel  débuteront  cet

automne.

· Les tournois organisés en collaboration avec le BFCC pour les 175 ans de

la rencontre Londres

– Paris ont été approuvées.

· Les tournois rapide et blitz ont été fusionnés (temps de réponse 10 coups



en 15 jours) et

seront  joués  selon  le  format  des  «  Money  Prize  Tournament  »  toujours  aussi
populaires.
La  dernière  journée  est  débute  par  des  domaines  très  techniques,  comme  les
règlements (pas de
modifications notables cette année, uniquement des ajustements et des énoncés plus
claires),
améliorations  également  des  guides  permettant  à  la  fois  aux  joueurs  et  aux
Directeurs de Tournois
de mieux comprendre les règles. La commission des règlement a été chargé d’étudier
l’apport des
tables de finales (les fameuses tables de Nalimov) et de décider si l’ICCF souhaite
s’écarter des règles
de la FIDE, car certaines finales peuvent être gagnées en plus de 50 ou 75 coups
sans prise ni
déplacement de pièces, mais également de définir un règlement quant à l’utilisation
de ces bases
(certaines finales de sept pièces que l’on commence à trouver dans ces bases
nécessitent plus de 500
coups pour obtenir le gain ! Un joueur pourra-t-il réclamer le gain à partir des
résultats des bases ou
devra-t-il jouer les coups ? Intéressante question et beau débat en perspective….)
Rendez vous l’année prochaine à Antalya en Turquie du 2 au 9 octobre 2010 !
La filière turque : Tunc Hamarat, ancien champion du Monde et Kuvay Sanli, vice
président de la
fédération turque


